

Fundación La Puerta: Acción creativa en un río de cambio

{youtube}wOjJVCG1WJM{/youtube}

Proyecto de educación ambiental

El Centro de Educación Ambiental Las Piedras es el centro del programa de educación ambiental de Fundación La Puerta. Su compromiso es la creación de un lugar mágico en donde los niños se enamoren de la Tierra. Aquí, los menores descubren la relación de interdependencia entre la humanidad y la naturaleza, aprendiendo a atesorar y proteger su medio ambiente.

Objetivos del Programa de Educación Ambiental.

- Educar y fomentar entre los habitantes de Tecate el respeto y la celebración de su medio ambiente inmediato, una comunidad vegetal de chaparral.
- Promover un sentido de pertenencia entre la ciudadanía de Tecate.
- Ofrecer a la comunidad un centro cultural y recreativo ubicado en un ambiente natural.
- Organizar y promover eventos que celebren la interdependencia entre las personas y la naturaleza.
- Enriquecer el plan de estudios del medio ambiente del sistema escolar ofreciendo materiales educativos, actividades y capacitación.

Talleres Ambientales para niños.

Más de 10,000 alumnos han participado en talleres en Las Piedras, el centro de enseñanza ambiental de nivel internacional de la Fundación. Aquí aprenden y se les fomenta el amor a la naturaleza al usar sus sentidos dentro del chaparral, el ecosistema predominante en Tecate. Los talleres tienen temas diversos e incluyen “Todos necesitamos una roca” y “Las maravillas de las

semillas.” Los temas de los talleres coinciden con los contenidos de educación ambiental del plan de estudios de Educación Pública en México. Esta experiencia vivencial sirve para ampliar y profundizar el proceso de aprendizaje del niño. La ubicación mágica de Las Piedras, combinada con juegos y actividades artísticas, promueve en los niños el conocimiento, el amor y el cuidado por su entorno natural. La Fundación La Puerta ha trabajado con el 80 por ciento de las escuelas, tanto urbanas como rurales, en la región de Tecate.

#### Programa de Capacitación Ambiental para Docentes.

El programa de capacitación ambiental para docentes de la Fundación ofrece herramientas y especialización para el desarrollo de las capacidades técnicas y conocimiento ambiental de los docentes, que pueden utilizar e integrar directamente en sus aulas. Debido a su ubicación en las cavernas mágicas del Centro de Educación Ambiental Las Piedras, los maestros regresan a la infancia y son capaces de romper con los moldes de la estructura tradicional del salón de clases, obteniendo así una inmersión completa con el uso de todos sus sentidos y capacidades creativas. Más de 350 docentes se han visto beneficiados con este programa.

#### Senderos Ecológicos con Textos Interpretativos.

Fundación La Puerta, con miras a educar y fomentar el respeto y la celebración de la comunidad vegetal de chaparral, que es su entorno natural inmediato, ofrece textos interpretativos en los senderos ecológicos a los pies del cerro sagrado Cuchuma. La Fundación ha publicado hermosas guías de campo de la flora y la fauna, complementando la interpretación de los senderos que rodean el Centro de Educación Ambiental Las Piedras. Este centro se ubica en el Parque del Profesor, el parque urbano de 13 hectáreas de la Fundación al oeste de Tecate.

#### Limpieza del Río Tecate.

Con el esfuerzo conducido por los jóvenes voluntarios de Fundación La Puerta y otros miembros de la comunidad de Tecate, se han

recogido 11 toneladas de basura durante las dos últimas campañas de limpieza del río Tecate. Niños y jóvenes de todas las edades son parte del embellecimiento de este río que surca la región de Tecate. Estos esfuerzos son parte integral de la “cultura fluvial” que la Fundación promueve dentro del programa de desarrollo ambiental en la comunidad. El proceso de limpieza del río da inicio con talleres comunitarios que explican a los voluntarios la importancia de un ambiente limpio y sano para el mejoramiento de su calidad de vida. Como uno de los componentes del proyecto Parque Río Tecate, la limpieza del río es parte del esfuerzo global para la restauración de un río vivo que abarque parques, recreación y vida silvestre, así como la conservación de un importante sector de la cuenca hidrológica de la región.

Conoce [más](#) sobre esta organización